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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 12 / 2022 
22 de Junho de 2022 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião.  

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3. Análise e eventual deliberação relativa a pedido da empresa EIPeople, Lda., para 

aluguer de sala no Centro de Formação; 

4. Análise e eventual deliberação relativa a pedido da Associação Cultural da 

Chaveira e Chaveirinha para reativação do Rancho Folclórico; 

5. Análise e eventual deliberação relativa a pedido da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga, para apoio na realização da Festa de Verão; 

6. Análise e eventual deliberação relativa ao direito de preferência do artigo matricial 

n.º 5112, em Mação; 

7. Análise e eventual deliberação relativa ao direito de preferência do artigo matricial 

n.º 6303, em Mação; 

8. Análise e eventual deliberação relativa ao direito de preferência do artigo matricial 

n.º 4511, em Mação; 

9. Análise e eventual deliberação relativa ao direito de preferência do artigo matricial 

n.º 3510, em Mação; 

10. Análise e eventual deliberação de solicitação de Munícipe/Empresária para 

atribuição de lugares de estacionamento; 

11. Análise e eventual deliberação relativa a pedido de transporte do Centro de 

Recuperação e Integração de Abrantes, Unidade de Mação; 
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12. Análise e eventual deliberação da Informação dos Recursos Humanos relativa à 

Consolidação Definitiva da Mobilidade Interna, no Instituto Politécnico de Lisboa, 

da Técnica Superior, Sara Raquel Mendes Cura; 

13. Discussão e votação de propostas de Protocolos a celebrar com o Instituto 

Politécnico de Tomar e a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, para ministrar CT e SP em Segurança e Proteção Civil, no Concelho de 

Mação; 

14. Análise e eventual deliberação relativa a minuta de contrato-programa a celebrar 

entre os Municípios de Proença-a-Nova, Sertã, Vila de Rei, Oleiros, Mação 

Ourém, Vila Velhão de Rodão, Gavião, Idanha-a-Nova, Pampilhosa da Serra, 

Ferreira do Zêzere e Nisa e a Associação de Municípios para Gestão do Centro 

Intermunicipal de Recolha de Animais Errantes; 

15. Análise e eventual deliberação de proposta de Plano de Atividades do CEIPHAR 

para o Museu de Arte Pré-histórica e do Sagrado no Vale do Tejo, para 2022 e 

início de 2023; 

16. Discussão e votação da Revisão Nº2 ao Orçamento da Receita de 2022 da 

Câmara Municipal de Mação; 

17. Discussão e votação de pedido de autorização para implementação, em 2022, do 

Novo Tarifário da Tejo Ambiente, EIM, S.A.; 

18. Análise dos Processos Nº 26/2021 e Nº 58/2022 relativos à Concessão da 

Exploração do Bar da Praia Fluvial de Carvoeiro; 

19.  Discussão e votação de Proposta relativa aos Campos de Férias de Mação 2022 

20.  Discussão e votação de proposta de preçário das Piscinas Municipais 

Descobertas. 

21. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

a) Maria do Rosário Gaspar Marques Alves – Emissão de Certidão; 

b) Joel Nuno de Matos Marcão – Renovação do processo e entrega de 

especialidades; 

c) Cláudio João Consolado Marques - Alteração ao projeto aprovado 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------- 

FEIRA MOSTRA 2022 
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O Sr. Presidente referiu que, como é do conhecimento de todos, a Feira Mostra 2022 

terá o seu início de hoje a uma semana, no dia 29 de junho de 2022, nesse dia não será 

a cerimónia oficial mas, pelas 19 horas, gostaria que os membros da Câmara que 

pudessem, estivessem na Feira para poderem dar uma volta pela mesma, para 

cumprimentar os expositores. Mais referiu que não se prevê que o tempo venha estar 

muito bom, mas este é um factor que a Câmara não consegue controlar. Referiu ainda 

que, no dia 1 de julho está prevista a presença a Sr.ª Secretária de Estado do 

Desenvolvimento Regional, por volta das 17 horas e onde teremos a inauguração da 

requalificação das Piscinas descobertas e do Parque Arqueosocial, no Calvário e, em 

seguida a visita à Feira e a distinção das empresas PME Líder, conforme é habitual, 

também no recinta da Feira, no pavilhão da Câmara Municipal. Deixa o convite a todos 

os membros da Câmara para participarem nestas atividades, bem como no jantar que se 

seguirá, e que será no restaurante do Grupo Desportivo de Carvoeiro. Informou ainda 

que, nesse mesmo dia, pelas 22 horas será a apresentação da Carta Cultural do 

Concelho de Mação. 

APRESENTAÇÃO DE ESTUDO – ANACOM 

O Sr. Presidente informou que, no dia 5 de julho de 2022, pelas 18 horas, no Auditório 

do Centro Cultural Elvino Pereira, a ANACOM irá apresentar um estudo sobre a 

cobertura móvel de fibra ótica no concelho de Mação, pelas três operadoras que 

existem. Mais referiu que pode antecipar, desde já, que por aquilo que lhe foi dado a 

conhecer, o estudo traduz tudo aquilo que todos sentimos no nosso concelho, ou seja, a 

deficiente cobertura que existe, especialmente numa das operadoras. Espera que este 

estudo, que foi feito pelo regulador, uma entidade independente, sirva para dissipar 

algumas dúvidas e possamos fazer mais pressão sobre as operadoras. 

PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO – BANDEIRA AZUL 

O Sr. Presidente informou que foi hasteada na segunda-feira, a Bandeira Azul, na praia 

fluvial de Carvoeiro, após vistoria realizada pelas entidades competentes e não tendo 

sido referido nada de relevante. Deixa uma palavra de agradecimento a todas as 

pessoas e entidades que, ao longo destes 16 anos, colaboraram para este resultado que 

considera que deve orgulhar todo o concelho de Mação. 

ESCRITURAS 

O Sr. Presidente informou que, na passada segunda-feira foram feitas duas escrituras, 

uma relativa à aquisição de terrenos necessários à expansão da Zona Industrial das 
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Lamas e também, por outro lado, a venda de um terreno, na Zona Industrial de 

Cardigos, ambos já deliberados em reunião de Câmara. 

EXPO CARVOEIRO 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações ao Grupo Desportivo de Carvoeiro, 

em particular, e também à Junta de Freguesia de Carvoeiro pela realização da Expo 

Carvoeiro, que levaram a efeito no passado fim de semana, com atividades 

diversificadas, importante para as populações daquela freguesia. 

PROVA DE TRIAL 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações à Associação Mac TT pela 

realização da Prova de Trial, que não teve o público que se espectava, mas na qual foi 

feito um grande esforço no sentido das coisas correrem bem em termos desportivos e da 

organização e tudo correu bem. 

VIAGEM A SEVILHA DOS ALUNOS DO 4º ANO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 5 de julho de 2022, será a viagem dos 

alunos do 4º ano, para Espanha, para a zona de Sevilha. 

ESPELHO DE ÁGUA – AQUISIÇÃO DE TERRENOS 

O Sr. Presidente informou que, hoje à tarde, terá uma reunião por causa dos terrenos da 

zona envolvente do espelho de água porque, uma vez que estão a haver 

movimentações de aquisição de terrenos, a Câmara terá de marcar aqui uma posição 

relativamente a esse assunto, nomeadamente, e se necessário, exercer algum direito de 

preferência e, para evitar esse facto, irá tentar evitar que o negócio se concretize nos 

termos em que está a ser proposto para que não tenhamos de tomar outras medidas 

relativamente a este assunto. 

--------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------------- 

INCENDIOS – SARDOAL E ABRANTES 

O Sr. Vereador António Louro referiu que tem sido preocupante verificar que se continua 

a verificar incendiarismo no concelho de Sardoal e também no concelho de Abrantes, 

nas zonas limítrofes ao concelho de Mação. Mais referiu que esta é uma situação muito 

perigosa porque há ali um grande foco de incêndios de origem criminosa e é 

preocupante uma situação tão danosa. 

REQUALIFICAÇÃO E MANUTENÇÃO DE ESTRADÕES FLORESTAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi iniciada uma intervenção de melhoria dos 

caminhos florestais na zona da povoação de Venda Nova. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 



 6 

ESPETÁCULO DE STAND UP COMEDY – JORGE SERAFIM 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou no passado dia 15 de junho 

um espetáculo de Stand Up Comedy, com Jorge Serafim, no Cine Teatro de Mação. 

Mais referiu que, dentro do pouco tempo que estamos a laborar neste tipo de atividades 

no Cine Teatro, tivemos a sala esgotada, pelo que considera ter sido uma boa aposta e 

espera que assim continue, com outras iniciativas, sendo que as sessões de cinema 

também têm tido bastante afluência de público. Informou ainda que, no dia 15 de junho, 

Jorge Serafim fez também uma atuação, no Jardim Municipal, para o Clube Sénior, no 

âmbito do encerramento do ano letivo do referido Clube Sénior. Mais informou que foi 

também o encerramento do ano letivo da Universidade Sénior, com um jantar convívio 

para alunos e professores da mesma. 

MARIONETAS EM ABOBOREIRA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no domingo passado se realizou mais 

um espetáculo de Marionetas, em Aboboreira, espetáculo integrado nos Caminhos da 

Natureza, em que participam os municípios de Mação, Ferreira do Zêzere, Sertã e Vila 

de Rei, no âmbito de uma candidatura que fizemos e esta atividade é uma das muitas 

que vamos fazer durante o ano e que, para além de integrarem a programação cultural 

em rede do Médio Tejo, pretende também que haja itinerância dentro do próprio 

concelho, pelo que estas atividades serão realizadas nas sedes de freguesia, 

descentralizando e permitindo a todas as pessoas do concelho que tenham acesso à 

cultura e possam também participar neste tipo de espetáculos. Mais informou que, 

durante o verão, vamos ter cinema ao ar livre em todas as freguesias do concelho, 

apostando nesta questão da descentralização e acesso à cultura para todos. 

OLIMPÍADAS DA EDUCAÇÃO FISICA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizaram no dia 9 de junho de 

2022, as Olimpíadas da Educação Física, voltando assim à normalidade, pois esteve 

parado durante dois anos devido à pandemia e os alunos de todos os Jardins de 

Infância do concelho tiveram a oportunidade de ter aqui uma manhã muito agradável, 

animada e de exercício, no âmbito das aulas de Educação Física proporcionadas pela 

Câmara Municipal aos Jardins de Infância. 

COMEMORAÇÃO DO DIA 10 DE JUNHO DE 2022 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que decorreram no Largo dos Combatentes, 

as comemorações do Dia 10 de Junho, numa ação concertada entre a Câmara 

Municipal de Mação e o Núcleo de Abrantes da Liga dos Combatentes, tendo sido uma 
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cerimónia participada e, também, retomando a normalidade em que ficamos 

condicionados nos dois últimos anos 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

ESTRUTURA DE MADEIRA DA PONTE – MANUTENÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre se está prevista alguma 

intervenção na madeira da estrutura da ponte na entrada sul de Mação, pois a mesma já 

tem alguns anos e já deverá estar a necessitar de manutenção, de forma a prolongar a 

vida útil da mesma. 

O Sr. Presidente concorda que aquela estrutura está, realmente, a necessitar de 

manutenção pois nota-se a degradação da mesma, sendo um assunto que deve ser tido 

em consideração. 

TAMPAS DOS CONTENTORES DE LIXO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que já tinha informado sobre a falta de tampas em 

muitos contentores de lixo pequenos em São José das Matas e recentemente tem 

reparado a falta das mesmas um pouco por todo o concelho e solicita que a Câmara 

sensibilize a empresa Tejo Ambiente nesse sentido, pois os contentores sem tampa, 

agora no verão, são foco de moscas e até, eventualmente, de pragas e doenças. 

O Sr. Presidente refere que a recomendação do Sr. Vereador faz sentido e informa que 

a intenção da empresa é, aos poucos, ir acabando com os contentores pequenos, mas 

até que os tem deve mantê-los em condições, e irá alertar a empresa para este assunto. 

ACTAS DO MANDATO PASSADO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou que lhe sejam disponibilizadas todas as actas das 

reuniões de Câmara do mandato anterior. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

--------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------ 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 116, respeitante ao 

dia 21 de junho de 2022, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3.544.617,21 € (três milhões, quinhentos e quarenta e quatro mil, seiscentos e 

dezassete euros e vinte e um cêntimos), Operações de Tesouraria: 40.023,11 € 

(quarenta mil, vinte e três euros e onze cêntimos).  
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------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO------------------------------ 

VETERANOS ADM – INTERCÂMBIO – VETERANOS DA CAMACHA 

A Câmara tomou conhecimento do Programa do Intercâmbio da equipa de Veteranos da 

Associação Desportiva de Mação e a equipa de Veteranos da Associação Desportiva da 

Camacha, Madeira, que decorreu de 16 a 19 de junho de 2022. 

O Sr. Presidente deixou uma palavra ao grupo de Veteranos da Associação Desportiva 

de Mação pela forma como decorreu este intercâmbio e também por aquilo que foi a 

recetividade e a forma como conseguiram acolher as pessoas que nos vieram visitar. 

-------------------------------------------------AFLOMAÇÃO-------------------------------------------------- 

PROTOCOLO PREVENÇÃO DE INCÊNDIOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Aflomação, datado de 3 de junho de 2022, 

no qual informa que, no âmbito do Protocolo estabelecido entre a Câmara Municipal de 

Mação e a Aflomação, as três equipas de sapadores florestais sob a gestão da 

Aflomação, à semelhança do que aconteceu em anos anteriores, se encontram a operar 

em articulação com a Proteção Civil Municipal/Gabinete Florestal. 

--------------------------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME------------------------------- 

RESULTADOS DA CAMPANHA DE MAIO DE 2022 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 2 de junho de 2022, no qual informa que, na Campanha Saco de 

Maio de 2022, o concelho de Mação contribuiu com 677Kg de alimentos e agradece a 

colaboração na recolha dos bens alimentares na referida Campanha. 

--------------------------ASSOCIAÇÃO CENTRO CONVÍVIO DA CAPELA------------------------- 

CONVITE – 2º ANIVERSÁRIO DA ASSOCIAÇÃO CENTRO CONVÍVIO DA CAPELA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Centro Convívio da Capela, 

datado de 7 de junho de 2022, no qual envia convite para a atividade comemorativa do 

2º aniversário da associação, a ter lugar no dia 25 de junho de 2022, pelas 14:30 horas. 

---------------------------------CENTRO DE SAÚDE DE MAÇÃO--------------------------------------- 

ESTÁGIO DE ENFERMAGEM – PEDIDO DE ALOJAMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Saúde de Mação, datado de 7 de 

junho de 2022, no qual informa sobre estágio de enfermagem de 3 alunas de 

enfermagem, no Centro de Saúde de Mação, do dia 14 de junho de 2022 até ao dia 5 de 

julho de 2022 e solicita cedência de um apartamento para o alojamento dos referidos 

alunos durante o seu período de estágio. 
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O Sr. Presidente informou que os referidos alunos já se encontram alojados e a realizar 

o seu estágio de enfermagem em Mação. 

-------------------------------ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES DE ORTIGA------------------------ 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caçadores de Ortiga, datado 

de 12 de junho, no qual envia agradecimento pela importante colaboração e esforço na 

preparação e organização do <Almoço Convívio=, promovido por esta associação no dia 

5 de junho de 2022, contribuindo para que o evento tivesse corrido da melhor forma 

possível. 

--------------------------------ESCOLA SECUNDÁRIA DE OURÉM------------------------------------ 

DESMARCAÇÃO DE ATIVIDADE – PRAIA FLUVIAL DE ORTIGA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Escola Secundária de Ourém, datado de 13 

de junho de 2022, no qual informa sobre cancelamento de atividade prevista para a praia 

fluvial de Ortiga e agradece a disponibilidade manifestada no tratamento deste assunto. 

---------------------------------------------------CIRAE---------------------------------------------------------- 

DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS 2021 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Municípios para a Gestão do 

CIRAE – Centro Intermunicipal de Recolha de Animais Errantes, no qual enviam os 

documentos de Demonstrações Financeiras do referido Centro, relativas ao ano de 

2021. 

O Sr. Presidente informou que as coisas caminham para o equilíbrio, sendo certo que há 

aqui investimentos muito grandes a fazer para que se possa resolver uma série de 

problemas que ainda existem nesta entidade. 

--------------------------------------------EIPEOPLE, LDA.-------------------------------------------------- 

PEDIDO DE ALUGUER DE SALAS NO CENTRO DE FORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Eipeople, Lda., datado de 8 de 

junho de 2022, no qual informa ter esta empresa ficado em primeiro lugar num concurso 

de prestação de serviços de Contact Center para a linha do Cartão de Cidadão e 

Serviços Conexos, para o período de 6 meses e solicita aluguer de duas salas no Centro 

de Formação de Mação para que possa desenvolver este trabalho. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da empresa EIPeople, Lda., datado de 08 de junho de 2022, 

para aluguer de salas no Centro de Formação, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 
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que a Câmara possa disponibilizar/ceder as salas, nas mesmas condições em que o são 

no Centro de Negócios.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL DE CHAVEIRA E CHAVEIRINHA---------------- 

PEDIDO DE APOIO RANCHO ALDEIAS UNIDAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural da Chaveira e 

Chaveirinha, datado de 6 de junho de 2022, no qual informa que estão empenhados em 

reativar o Rancho folclórico que, durante muitos anos existiu na aldeia e abrilhantou 

inúmeras festividades locais e solicita apoio para aquisição de trajes, instrumento, 

bandeira e serviços de tocador, apresentando um orçamento de 2.506,52€ (dois mil, 

quinhentos e seis euros e cinquenta e dois cêntimos). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Cultural da Chaveira e Chaveirinha, datado de 

06 de junho de 2022, para apoio na reativação do Rancho Folclórico, nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado com a atribuição de 

50% do montante orçamentado, que perfaz o valor de 1.253,26€ (mil duzentos e 

cinquenta e três euros e vinte e seis cêntimos).= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo o Sr. 

Vereador António Louro participado na votação e tendo o Sr. Vereador Nuno Barreta 

apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 4 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Associação 

Cultural de Chaveira e Chaveirinha.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 
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fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

----------------------LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA-------------------- 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 13 de junho de 2022, no qual informa que vai realizar a Festa de Verão, nos 

dias 12, 13, 14 e 15 de agosto de 2022 e solicita cedência de palco e dois stands para 

apoio à referida festa. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, datado de 13 

de junho de 2022, para apoio logístico e autorização de espaço, no âmbito da realização 

da Festa de Verão, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

aprovar o solicitado.= 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 5 ordem trabalhos, =Pedido de apoio da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga.= 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.= 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 
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CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 89793/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

5112, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 91132/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

6306, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 86195/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

4511, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

------------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL-------------------- 

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 85938/2022 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

3510, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação.  

Foi deliberado, por unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de 

preferência relativamente ao imóvel apresentado. 

----------------------------------VANDA MARIA FERREIRA BAÇO------------------------------------- 

PEDIDO ATRIBUIÇÃO DE LUGARES DE ESTACIONAMENTO – CAFÉ CARRUAGEM 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da munícipe Vanda Maria Ferreira Baço, 

locatária de estabelecimento Café <A Carruagem=, sito no Largo dos Bombeiros 

Voluntários de Mação, em Mação, no qual refere que não é respeitado o sinal de 

estacionamento de 1 hora, das 08:00h às 20:00h, dias úteis, que se encontra junto ao 

referido café, ficando os carros ali estacionados durante dias, o que prejudica o referido 
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estabelecimento pois os clientes, não tendo estacionamento acabam por frequentar 

outros estabelecimentos similares e, solicita atribuição de 5 lugares, em frente ao Café 

<A Carruagem=, reservados aos clientes do mesmo, se segunda a domingo, incluindo 

feriados. 

O Sr. Presidente refere que esta é uma pretensão lógica mas que, evidentemente, do 

seu ponto de vista, não faz qualquer sentido que a Câmara possa responder 

afirmativamente, até porque, conforme a própria munícipe refere, estão 7 lugares de 

estacionamento com horário condicionado a 1 hora naquele local, o que não acontece 

noutros locais e, se a Câmara fosse abrir esse precedente, pura e simplesmente, em 

Mação, deixava-se de estacionar, se todas as pessoas que têm um estabelecimento 

comercial solicitassem lugares de estacionamento exclusivos para os seus clientes. 

Considera que não faz sentido a Câmara deferir este pedido. 

Após troca de opiniões de concordância com o referido pelo Sr. Presidente, a Câmara 

deliberou por unanimidade não deferir o pedido apresentado. 

---------------------------------CRIA – UNIDADE DE MAÇÃO------------------------------------------- 

PEDIDO DE TRANSPORTE DE UTENTES DE CARVOEIRO PARA MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do CRIA – Centro de Recuperação e 

Integração de Abrantes – Unidade de Mação, datado de 14 de junho de 2022, no qual 

solicita apoio no transporte dos utentes CACI de Carvoeiro para a Unidade de Mação do 

CRIA, a partir do dia 20 de junho, tendo em consideração que estes até à data vinham 

no transporte escolar, que irá deixar de se efetuar a partir de dia 17 de junho. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Centro de Recuperação e Integração de Abrantes, Unidade 

de Mação, datado de 14 de junho de 2022, para apoio no transporte dos utentes de 

CACI do Carvoeiro para a Unidade de Mação do CRIA, a partir do próximo dia 20 de 

junho, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------CONSOLIDAÇÃO DE MOBILIDADE INTERNA------------------------------ 

SARA RAQUEL MENDES CURA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Recursos Humanos, que fica 

anexa aos documentos da presente reunião, deliberou por unanimidade aprovar a 

consolidação definitiva da mobilidade da trabalhadora Sara Raquel Mendes Cura, no 
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Instituto Politécnico de Lisboa – Escola Superior de Comunicação Social, com efeitos a 

partir do dia 9 de junho de 2022. 

Mais deliberou por unanimidade aprovar em minuta esta parte da acta. 

--------------------------------PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO------------------------------------- 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO TRIPARTIDO PARA O DESENVOLVIMENTO DE 

CURSOS TECNICOS SUPERIORES PROFISSIONAIS 

A Câmara tomou conhecimento de Protocolo de Colaboração Tripartido para o 

Desenvolvimento de Cursos Técnicos Superiores Profissionais a celebrar entre a 

Câmara Municipal de Mação, o Instituto Politécnico de Tomar e a Associação dos 

Bombeiros Voluntários de Mação, no qual são estabelecidos os princípios orientadores 

destinados a estabelecer os termos para uma cooperação mútua, que visa o melhor 

desempenho das respetivas missões, aproveitando as potencialidades de cada uma, 

valorizando a ação de todos, designadamente tendo em vista ministrar CTeSP em 

Segurança e Proteção Civil do Instituto Politécnico de Tomar, no concelho de Mação. 

Após análise do documento, a Câmara aprovou o mesmo por unanimidade. 

Mais foi deliberado por unanimidade, receber 5 alunos, em contexto de trabalho. 

--------------------------------------------------CIRAE----------------------------------------------------------- 

CONTRATO – PROGRAMA 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Contrato Programa a celebrar entre o 

Município de Mação e a Associação de Municípios para a Gestão do Centro de Recolha 

de Animais Errantes e tem por objeto definir os termos da contribuição financeira por 

parte do Município de Mação, durante o ano de 2022, no valor de 26.000,00€ (vinte e 

seis mil euros), dos quais 14.000,00€ (catorze mil euros) para comparticipar nas 

despesas de funcionamento do Centro e 12.000,00€ (doze mil euros) para comparticipar 

as despesas de investimento. 

Após análise do documento, a Câmara aprovou o mesmo por unanimidade. 

---------------------------------PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO------------------------------------ 

PROTOCOLO A CELEBRAR ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO E O 

CEIPHAR – CENTRO EUROPEU DE INVESTIGAÇÃO DA PRÉ-HISTÓRIA DO ALTO 

RIBATEJO 

Presente Protocolo de Colaboração a celebrar entre a Câmara Municipal de Mação e o 

CEIPHAR – Centro Europeu de Investigação da Pré-História do Alto Ribatejo, no qual 

ambas as partes se comprometem a colaborar mutuamente para que o Museu de Arte 

Pré-Histórica e do Sagrado no Vale do Tejo, atinja determinados objetivos a nível 
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externo e interno, no valor de 28.000,00€ (vinte e oito mil euros), processável em 12 

tranches de 2.400,00€ (dois mil e quatrocentos euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Protocolo de Colaboração apresentado.  

-------------------------------------REVISÃO ORÇAMENTAL--------------------------------------------- 

2ª REVISÃO ORÇAMENTAL REFERENTE AO ANO DE 2022 

A Câmara tomou conhecimento da 2ª Revisão Orçamental referente ao ano de 2022, no 

valor de 1.271.960,57€ (um milhão, duzentos e setenta e um mil, novecentos e sessenta 

euros e cinquenta e sete cêntimos). 

O Sr. Presidente informou que este valor tem aqui englobado o valor do empréstimo que 

está contratualizado e que, nos termos da Lei pode ser incluído, bem como 317.000,00€ 

que são transferências no âmbito das transferências de competências na área da 

Educação. Mais informou que este valor está por defeito e é normal que seja 

aumentado, até fruto das recentes declarações do Governo relativamente a esta 

matéria. Informou ainda que foram reforçadas ad verbas correspondentes a muito 

daquilo que diz respeito ao pessoal pois os trabalhadores da Escola são agora 

trabalhadores da Câmara, bem como os valores correspondentes ao funcionamento da 

Escola que agora são da competência da Câmara Municipal de Mação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 2ª Revisão Orçamental referente a 2022. 

-------------------------------------------TEJO AMBIENTE-------------------------------------------------- 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA IMPLEMENTAÇÃO DE NOVO TARIFÁRIO – 2022 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Tejo Ambiente, datado de 7 de 

junho de 2022, no qual informa sobre Proposta de Revisão Extraordinária Intercalar da 

Trajetória Tarifária a praticar pela empresa intermunicipal de ambiente do Médio Tejo – 

Tejo Ambiente, EIM, SA., devidamente suportada no Estudo de Viabilidade Económico-

Financeiro revisto, que foi remetido à ERSAR e teve parecer vinculativo favorável da 

mesma e solicita autorização para implementar, ainda em 2022, o novo tarifário, 

resultante da Revisão Extraordinária da Trajetória Tarifária do Contrato de Gestão 

Delegada da Tejo Ambiente, EIM, SA. 

O Sr. Presidente referiu que, como é do conhecimento público, a Tejo Ambiente tem dois 

anos de resultados negativos e, se este ano voltar a ter resultados negativos, a empresa 

será extinta, além de que, no desenvolvimento da atividade da empresa, foi-se 

verificando ao longo do ano que a mesma era deficitária e, portanto, houve necessidade 

de submeter à ERSAR um novo Estudo de Viabilidade Económico-Financeiro para que a 

empresa seja viável e possa cumprir os objetivos a que se propôs aquando da sua 
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constituição. Mais referiu que são várias as razões, que vêm descritas no documento, 

que levaram a que esta necessidade tivesse de acontecer. Referiu ainda que estamos a 

falar de um assunto com algum melindre, uma vez que vai implicar grosso modo um 

aumento na tarifa na casa dos 22%, o que, no caso do Concelho de Mação, tendo em 

conta a tarifa anterior que existia antes da entrada na Tejo Ambiente, é um valor com 

muito significado, mas as coisas são o que são, o valor é este e não vale a pena 

escamoteá-lo, mas, para um consumidor médio, o aumento mensal será de cerca de 

6,00€ e de cerca de 0,23€ / dia. Referiu ainda que, independentemente de tudo, aquilo 

que aqui está em causa é, basicamente, a viabilidade desta empresa e considera que as 

coisas devem ser colocadas sempre em perspetiva e, nomeadamente, em alternativa. 

Mais referiu que, em primeiro lugar nós não estamos a falar somente de água, não é a 

fatura da água que aumenta, o que aumenta é uma fatura que tem água, que tem 

resíduos sólidos urbanos, que tem saneamento e que tem cuidar do ambiente e outras 

tavas, iva, etc. e é bom que tenhamos esta noção de que tudo isto está incluído na 

fatura que pagamos. Por outro lado, considera importante referir que a Lei das Finanças 

Locais é muito clara quando diz que deve ser refletido no utilizador os custos dos 

serviços prestados pelas entidades públicas e os custos são efetivamente estes. Por 

outro lado, e falando do caso concreto de Mação, as coisas têm de ser colocadas numa 

perspetiva de alternativas, ou seja, no caso de nós entendermos, por absurdo, não 

aceitarmos esta proposta, que alternativas é que se nos colocavam e quanto é que nos 

custaria retomarmos o serviço e como é que íamos resolver este problema, que foi a 

publicação em Diário da República, dos investimentos de mais de 6 milhões de euros no 

Concelho de Mação, para resolver, em definitivo, os problemas de abastecimento de 

água até ao final de 2023, ficando o concelho de Mação abastecido somente por duas 

fontes de abastecimento, Barragem de Corgas e sistema de Castelo de Bode. Mais 

referiu que é evidente que <vai doer=, não há dúvidas nenhumas, é uma medida pouco 

simpática mas, se repararem bem, até agora, nós só tínhamos tido medidas simpáticas 

e, como em tudo na vida, as coisas têm sempre dois sentidos e nós não estamos aqui 

só para tomarmos medidas simpáticas, às vezes temos de tomar estas medidas e as 

pessoas, por muito que custe, e custará, também têm de ter aquela noção de que a 

água pode ser um bem finito, que tem de ser utilizado com parcimónia, temos de ter o 

mesmo cuidado que temos com a luz, porque a água, no concelho de Mação, sempre foi 

vista, durante anos como um bem que estava ali à disposição, que custava pouco e 

agora há, de facto, esta realidade que nós temos e que, na sua opinião, não temos 
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alternativa que não seja assumi-la. Referiu ainda que, conforme disse na última reunião, 

relativamente aos benefícios sociais, a Câmara de Mação é a única Câmara que tem 

estado a assumir esses benefícios, ao contrário das outras Câmaras, está-se a refletir 

na tarifa e a Câmara de Mação está, em parte, prejudicada por isso, e este assunto deve 

ser bom ponderado para, numa próxima reunião, depois da aplicação deste novo Estudo 

de Viabilidade Económico-Financeiro, e desta nova tarifa que se espera entre em vigor 

em agosto, que a Câmara possa fazer uma devida ponderação sobre que benefícios é 

que poderá, ou não, dar às IPSS, às empresas, às famílias numerosas, ser analisado 

com calma toda essa situação. Termina referindo que a base principal que levou a 

Câmara de Mação a aderir a esta empresa mantém-se, uma vez que os compromissos 

que foram assumidos em termos de investimento estão assegurados, e temos de ter 

esta esperança de que esta é a melhor decisão para resolver os nossos problemas, 

sendo certo que também há aqui custos que terão de ser suportados e, na Câmara 

também estão pessoas com bom senso para poder amortecer e ajudar, principalmente 

aqueles que mais precisarem e que tiverem maiores necessidades de apoio. Referiu 

ainda que a Entidade Reguladora analisou este Estudo, fez várias considerações sobre 

o mesmo e validou-o e diz que o mesmo deve ser implementado. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que este é, talvez, o pior momento para isto 

acontecer, num momento em que tudo se conjuga para dificultar a vida das famílias e 

dificultar a vida dos empresários, mas, infelizmente ninguém pode escolher outro timing 

pois é uma questão de cumprimento estrito da legislação e é uma necessidade à qual 

não podemos escapar e poupar os nossos munícipes a mais este esforço. Mais referiu 

que tem de se ter em consideração o outro lado da <moeda=, ou seja, efetivamente as 

condições de abastecimento de água ao concelho de Mação melhoraram muito, foram 

feitos investimentos significativos em todo este processo e não podemos também 

separar este projeto da Tejo Ambiente com o outro da EPAL pois é um processo 

integrado de substituição do município enquanto entidade isolada a gerir 70 sistemas 

independentes, que deixou de fazer sentido, é a ligação desses 70 sistemas de forma 

completamente articulada, deixando de valorizar captações subterrâneas para ter águas 

superficiais que são muito mais estáveis em termos de abastecimento público e que 

garantem níveis de segurança muito mais elevados e, felizmente, conseguiu-se trazer 

para o concelho de Mação investimentos avultados e hoje não há aquilo que era um 

problema crónico, num ano como este, que é termos a vila de Mação com todas as 

hipotéticas fontes de abastecimento ligadas, com todos os furos, até os que tinham 
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maior teor de ferro, tudo ligado ao sistema, e saber que o nível do depósito estava a 

descer, cada hora que passava e que se corria o risco de, em meia dúzia de horas, pura 

e simplesmente não haver água disponível para as populações e isso foram momentos 

terríveis que nós vivemos e hoje em dia as populações que estão sujeitas e esses riscos 

são, felizmente muito mais reduzidas e, com alguns autotanques se resolver a situação 

e repor os níveis de água no depósito, sem que as pessoas se apercebam disso e a vida 

continue a fluir normalmente sem que falte a água. Mais referiu que a qualidade da água 

melhorou, isso é indiscutível, mas infelizmente temos o outro lado da <moeda=, que é 

que tudo isto tem custos e tudo caminha no sentido desses custos serem refletidos no 

consumidor, de não haver subsidiação destes serviços e, apesar de lamentar, não vê 

outra alternativa senão concordar com esta alteração e pedir aos nossos munícipes mais 

este esforço, numa altura tão negativa mas que não há volta a dar. Termina deixando 

um apelo para que as pessoas tenham contenção no consumo, que é também uma 

forma de diminuir os custos, mas ainda assim incapaz de comportar o aumento. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que, com este aumento de preços, só teme que os 

consumidores de água pública comecem a procurar fontes alternativas ao 

abastecimento público e, com isso, venham a por a sua própria saúde em risco, pois é 

perigoso o consumo de águas não controladas. Mais referiu que é com tristeza que vê 

esta proposta da empresa responsável, com estes valores tão altos para as famílias e 

também para algumas instituições que têm tudo a subir e que agora vão ter mais 22% 

no preço da água para suportar. 

O Sr. Presidente referiu que, no caso de Mação, nós vamos ficar totalmente 

dependentes das empresas em alta, da EPAL, empresa do Estado, e se formos ver na 

tarifa, no 1º escalão, a água vai ser vendida a 0,57€ e a Tejo Ambiente está a comprar a 

água à EPAL a 0,63€ e o Presidente de Ourém e a Presidente de Tomar tiveram uma 

reunião com a Sr.ª Ministra do Ambiente para chamar a atenção desta realidade, ou 

seja, o Estado está a vender a água ao Estado por um preço extraordinariamente 

elevado e o que se devia verificar era algum bom senso no sentido da EPAL não estar a 

vender a água a uma empresa intermunicipal ao preço a que está a vender, bem como o 

custo da deposição dos resíduos que é mais caro na Valnor do que na Resitejo ou na 

Valorlis e a Tejo Ambiente tem de assumir estes custos, destas discrepâncias, de 

empresas públicas e são muitas pequenas coisas que contribuem para este resultado da 

empresa. 
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A Câmara deliberou por maioria com a abstenção do Sr. Vereador Nuno Barreta, 

autorizar a Tejo Ambiente a implementar, ainda em 2022, o novo tarifário, resultante da 

Revisão Extraordinária da Trajetória Tarifária do Contrato de Gestão Delegada da Tejo 

Ambiente, EIM, SA. 

Mais foi deliberado enviar o documento à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

---------------------------------PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO-------------------------------------- 

ANÁLISE DOS PROCESSOS Nº 26/2021 e Nº 58/2022 – CONCESSÃO DA 

EXPLORAÇÃO DO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 

Foram presentes na reunião os processos nº 26/2021 e nº 58/2022, relativos à 

Concessão da Exploração do Bar da Praia Fluvial de Carvoeiro. 

O Sr. Presidente informou que trouxe estes processos à reunião pois foram processos 

que correram termos um pouco diferentes dos habituais por razões a que a Câmara é 

alheia, mas que foram feitos com total lisura, transparência e nos termos da Lei, com 

acompanhamento jurídico, ficando a documentação disponível para o Sr. Vereador Nuno 

Barreta analisar, pois conhece a preocupação do mesmo com estes assuntos e assim 

poderá verificar que tudo foi feito de acordo com a Lei. 

--------------------------------------CONTRATOS COMODATO------------------------------------------- 

CANDIDATURA AO PDR2020 – MOINHOS E AZENHAS DE ÁGUA – CORGA DE 

CIMA – ALDEIA DE CASTELO 

Foram presentes na reunião os contratos de comodato celebrados com os proprietários 

dos moinhos e azenhas de água, localizados na levada Corga de Cima, na aldeia de 

Castelo, na União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, concelho de 

Mação para apresentação de candidatura ao PDR2020, através da qual o Município de 

Mação pretende contribuir com a preservação do património histórico, cultural e 

paisagístico do concelho de Mação e da aldeia do Castelo e pretende reconstituir o 

edificado integrado ao longo da levada Corga de Cima, nomeadamente alguns moinhos 

e azenhas de água, bem como as suas envolventes. 

O Sr. Presidente informou que este é um esforço que a Câmara está a fazer de dotar o 

concelho de um sítio com outras condições, na zona do Parque de Merendas e das 

Corgas e solicita ratificação dos referidos contratos de comodato. 

O Sr. Vereador António Louro iniciou a sua intervenção agradecendo a colaboração dos 

proprietários dos moinhos e azenhas neste projeto. Continuou referindo que este é um 

projeto que a Câmara acalenta há muitos anos e que tem procurado implementar, mas 
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que não tem sido fácil também por esta característica dos moinhos serem de inúmeros 

proprietários. Mais informou que estes contratos de comodato são os contratos para 

validar a candidatura e conseguirmos obter o apoio necessário, pelo que têm de cumprir 

os pressupostos dos contratos tipo apresentados nas candidaturas. Informou ainda que 

o que está combinado com os proprietários é que, para além destes contratos, que 

servem para provar a titularidade e a disponibilidade dos proprietários em colaborar 

nesta candidatura, serão negociados contratos definitivos, estando garantido o apoio. 

O Sr. Presidente referiu que não pode deixar de sublinhar a participação e o 

envolvimento das pessoas e dos proprietários, há muitos anos que se fala neste projeto 

e esta é uma prova inequívoca que as pessoas estão muito empenhadas em que ali se 

faça este projeto e considera que, independentemente do resultado desta candidatura, a 

Câmara não deve perder esta envolvência das pessoas e deverá fazer um esforço 

financeiro para conseguir concretizar este projeto, independentemente do resultado final 

da candidatura que vamos submeter e devemos dar passos concretos para fazer 

daquele sítio um local ainda mais aprazível do que já é. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar os contratos de comodato apresentados. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------- 

CAMPOS DE FÉRIAS DE VERÃO 2022 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

<Aproxima-se mais um período de férias escolares e a preparação dos Campos de 

Férias de Verão 2022, que se realizarão entre 4 de julho e 12 de agosto, para crianças e 

jovens dos 6 aos 14 anos. 

Com base no artigo 10º do Regulamento Interno dos Campos de Férias <a participação 

nos Campos de Férias fica condicionada ao pagamento correspondente ao preço 

semanal fixado pelo Município de Mação, por cada Campo, atendendo à especificação 

de cada edição desta iniciativa=. 

Face ao exposto, proponho que a taxa de participação semanal, por cada inscrito, para a 

edição dos Campos de Férias de Verão 2022 seja de 25,00€ (vinte e cinco euros). 

Mais proponho que a Câmara Municipal de Mação possa suportar metade das despesas 

inerentes às entradas das crianças e jovens inscritos em duas atividades propostas pelo 

Gabinete de Desporto, que ficam anexas aos documentos da presente reunião.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------- 

TABELA DE PREÇOS DAS PISCINAS MUNICIPAIS DESCOBERTAS 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

<Com a aproximação da abertura das Piscinas Municipais Descobertas ao público, no dia 

5 de julho de 2022, importa avaliar e validar a Tabela de Preços para o verão deste ano, 

sendo que proponho que sejam aprovados os seguintes valores, nos termos da alínea e) 

do nº 1 do artigo 33º - Anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação: 

Manhã – Dias Úteis – 1,25€ - Fim de Semana – 1,75€ 

Tarde – Dias Úteis – 1,75€ - Fim de Semana – 2,25€ 

Dia Completo – Dias Úteis – 2,50€ - Fim de Semana – 3,50€ 

Cartão de Utente (época) – 15,00€ 

Cartão Jovem – 50% de desconto 

Cartão Mais Vida – 25% de desconto 

O Cartão de Utente     não dá prioridade em termos de ocupação diária. 

Na eventualidade da lotação estar completa (180 pessoas) no momento do acesso às 

Piscinas, a entrada estará condicionada, devendo o utente entrar quando houver vaga e 

depois de devidamente indicado pelos assistentes. 

Mais proponho que o horário de funcionamento seja o seguinte: 

- Das 10h às 19h. 

- Encerramento semanal para limpeza e manutenção: segunda – feira.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as propostas apresentadas. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: MARIA DO ROSÁRIO GASPAR MARQUES ALVES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria do 

Rosário Gaspar Marques Alves, registado na secretaria sob o nº 6353 em 30 de maio de 

2022, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 6 da secção BZ, da Freguesia de 

Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 6 da secção BZ, da Freguesia de Envendos. 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e, 
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encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Joel Nuno de Matos Marcão, residente em Ortiga, para demolição de edificação 

existente e construção de piscina, em Ortiga. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


